

## 顔面の痛みの要因

Q

三叉神経痛以外の顔面の痛みには、どのようなものがありますか。また、その治療方法を教えてください。

A

三叉(さんじ)神経痛以外の顔面の痛みの原因は、まず、片側や両側のこめかみがずきずき拍動を打つような痛みがある「側頭動脈炎」です。こめかみ辺りに腫れと圧痛があり、放つておくと失明する怖い動脈の炎症です。次に、片方の目の奥の強い痛みが持続し、物が二重に見えたりする「トロサ・ハ

「ント症候群」は、顔面の複数の神経の炎症が原因です。幸い両者とも速やかに効く薬があります。また、眼圧が高くなる緑内障の急性発作で目や額の激しい痛みが、副鼻腔(びくう)や歯の炎症でも目や頬にやや強い痛みが生じることがあります。



場合は、原因疾患の治療が必要です。さらに非定型顔面痛という、治療薬はあるものの原因不明の持続性で不快な顔面の痛みもあります。またこれらのうちには、神経痛と同様、腫瘍、血腫や血管の異常などが原因のこと

A black and white portrait of Dr. Toshiyuki Tanaka, a middle-aged man with dark hair, wearing a white medical coat over a light-colored shirt. He is smiling slightly and looking directly at the camera.

朝倉病院  
理事長／院長  
田辺 裕久さん